

NACIONAL

Va por todo

Por fin se pusieron de acuerdo PAN, PRI y PRD y decidieron que irán juntos no solo en el proceso electoral de este año sino que cerraron filas hacia 2024; para el tricolor, Coahuila y Edomex, mientras que para el blanquiazul, la Presidencia y la CDMX

4

#Elecciones2023

Va por todo

INDIGOSTAFF

Las dirigencias nacionales que engloban la principal oposición del país cerraron filas e hicieron el anuncio que en su momento había adelantado el panista Enrique Vargas: La coalición Va por México va no solo por Coahuila y el Estado de México sino que quiere también la Presidencia de la República y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Previo al anuncio, Enrique Vargas del Villar se bajó de la contienda para buscar la gubernatura del Estado de México, en una suerte de candidatura anunciada. “Convencido de la importancia que tiene para el Estado de México y para el país la consolidación de un acuerdo de esta envergadura, es que en esta ocasión he tomado la decisión de no participar en el proceso de selección de candidatos a la gubernatura del Estado de México”, escribió ayer por la mañana.

Inmediatamente después, vino el llamado a la unidad de la priista Alejandra del Moral: “Reconozco y agradezco tu generosidad en beneficio de un proyecto que conjunte a las mejores mujeres y hombres de nuestro estado. Los mexiquenses tenemos una historia de la

que sentirnos orgullosos. ¡Sigamos escribiéndola juntos!”.

“Que sea el año del cambio que México requiere rumbo al 2024”, así abrió el dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, la conferencia de prensa conjunta con sus homólogos de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD).

Tras felicitar a Alejandro Moreno y Jesús Zambrano, líderes del PRI y PRD, respectivamente, por lograr el acuerdo para llevar a cabo la alianza, Cortés señaló que fueron Rubén Moreira, Luis Espinosa y Armando Tejeda quienes empujaron el acuerdo para consolidar la coalición.

Marko Cortés dijo que en diciembre pasado se aprobaron los lineamientos para que el PAN pudiera buscar alianzas políticas para los próximos procesos electorales, “a excepción de Morena”.

El líder panista fue el encargado de dar el anuncio de la reconstrucción de la coalición legislativa y la construcción de una coalición electoral 2023-2024.

“Para el proceso electoral 2023, en el Estado de México y Coahuila, será el PRI el responsable de llevar el proceso de definición de las candidaturas, bajo sus

reglas democráticas estatutarias, garantizando la posibilidad de participar de todos los interesados con independencia de su filiación partidista”.

Por otra parte, señaló que el PAN y el PRI acordaron que serán los panistas quienes definirán la candidatura a la Presidencia de la República y a la Jefatura de

Gobierno de la Ciudad de México en 2024. La apatía de Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, era notoria, pues fue el único que no aplaudió durante el anuncio.

“Acción Nacional se compromete a poner por delante el interés superior del país (...), quedando completamente abierta la convocatoria a que otras fuerzas opositoras del país se sumen a este acuerdo”, dijo Marko Cortés.

Cortés aseguró que las propuestas de la coalición girarán en torno a combatir la violencia sin pactos con el crimen organizado, aplicar una política social que combata eficazmente la pobreza y desigualdad, un sistema de salud y educación de calidad, que promueva la ciencia, la tecnología, la cultura y que “no politice la historia de nuestro país”.

Además, afirmó que trabajarán por el respeto al derecho y tratados internacionales y la

recomposición de las relaciones internacionales con los estados democráticos del mundo. “Que regrese la confianza al país para que regresen las inversiones nacionales y extranjeras para que se generen empleos bien pagados”.

El panista cerró su mensaje abriendo la puerta a la ciudadad-



nía y a la oposición para integrarse a la coalición.

“Para lograr ganar impulsaremos de manera conjunta la construcción de un gran acuerdo de coalición con todas las fuerzas políticas realmente opositoras, garantizando la posibilidad de participar en todos estos procesos de selección con independencia de su filiación partidista”.

Una alianza potente

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, afirmó que Va por México es una alianza potente.

“No hay obstáculos para construir la mejor alianza de Va por México, una coalición potente construida por partidos y ciudadanos, que va por la defensa de nuestro modelo democrático.

“Hoy, en estos tiempos de desafortunada anomalía democrática en nuestro país, le apostamos más que nunca a la ciudadanía, un amplio elemento que le brinda y le da fortaleza a la coalición Va por México”.

Dijo que la coalición es un rostro incluyente, capaz de construir mayorías electorales, que se conviertan en gobiernos plurales y no hegemónicos.

Señaló que en la actual coyuntura del país, “son los ciudadanos quienes están moldeando” una alianza más sólida.

“Ni nos van a doblar ni nos van a echar para atrás”, aseguró, al tiempo de señalar que “las acciones del gobierno negligente de Morena están costando vidas. Pero nosotros estamos del lado correcto, al defender nuestra Constitución”, subrayó.

Un error, imponer candidatura presidencial

Sin mucho ahínco sobre el tema de las candidaturas hacia 2024, el líder perredista, Jesús Zambrano Grijalva, se enfocó más en la alianza para Coahuila y el Estado de México.

“Sería un grave error estratégico que los partidos quisieran asumir la potestad exclusiva de decidir e imponer la candidatura presidencial y las correspondientes a los principales cargos de elección popular, como si se tra-

tara como una mera repartición de cuotas de poder”.

Zambrano Grijalva señaló: “La decisión de ir juntos en alianzas para las elecciones de Coahuila y Estado de México es trascendental porque expresan la voluntad de millones de ciudadanos que esperaban esta noticia, nos la exigían en varios lugares”.

Sobre la lucha electoral para ganarle a Morena, lanzó un llamado para que la elección de candidatos sea imparcial.

“Lo aconsejable sería constituir un comité de expertos que no militen en nuestros partidos para que diseñen un sistema innovador, para que determinen cómo sería el proceso de selección (de las candidaturas) de manera transparente”.

Por fin se pusieron de acuerdo PAN, PRI y PRD y decidieron que irán juntos no solo en el proceso electoral de este año sino que cerraron filas hacia 2024; para el tricolor, Coahuila y Edomex, mientras que para el blanquiazul, la Presidencia y la CDMX

Alejandra Del Moral



> Edomex

> Maestría en Administración Pública y Política Pública

> Secretaria de Desarrollo Social del Estado de México

> Directora general de Bansefi

> Diputada federal

> Diputada local

> Presidenta municipal de Cuautitlán Izcalli

> Presidenta del PRI en Edomex

Manolo Jiménez



> Coahuila

> Maestría en Administración Pública

> Secretario de Inclusión y Desarrollo Social de Coahuila

> Primer alcalde reelecto de Saltillo

> Diputado local

> Regidor

27 diputaciones se renovarán en Coahuila

2 gubernaturas están en juego este año



